

Trois ans après, Vénérandus, abbé de Saint-Maurice, obtint leurs corps pour les inhumer dans son monastère.

Clodomir remporta des avantages sur Godemar ; mais après une victoire, s'étant trop emporté à la poursuite des Bourguignons, il fut enveloppé par un gros d'ennemis, et périt percé de coups, à la bataille de Vesperonce, près des bords du Rhône. Sa tête fut portée en triomphe au bout d'une lance.

Les Francs, quoique victorieux, étaient privés de leur chef ; ils se bornèrent à des ravages et rentrèrent dans leur pays.

Enfin, une troisième expédition des Francs eut lieu en 534.

Childebert et Clotaire tombèrent sur les provinces bourguignonnes ; Godemar, pendant deux années, se soutint contre eux ; mais lorsque Thierry, au retour d'une expédition en Auvergne, eut rejoint ses deux frères, alors la fortune abandonna tout-à-fait le roi de Bourgogne. Après deux batailles perdues, ce roi vit la ville d'Autun tomber au pouvoir des Francs ; désespérant de ses affaires, il s'enfuit en Espagne et l'on n'entendit plus parler de lui (1).

Toute la Bourgogne soumise fut partagée entre les vainqueurs. Ainsi périt la monarchie des Bourguignons après avoir duré 121 ans.

## V.

### ASPECT GÉNÉRAL DE LYON.

Les Romains avaient construit leur ville sur la colline de Fourvière ; mais elle avait été si cruellement saccagée par Sévère qu'une grande partie des habitants quittèrent la

(1) *Annales du Moyen-âge*, Fauriel. — Plancher, *Histoire de Bourgogne*.